

	Pis.	Cts.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar. . . . .	2	"

NÚMERO SUELTO. . . . . 0'05

Recomendaciones á precios con-  
vencionales.

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio del servicio de vapores entre Palma, Cetta, Marsella y Porto-Colom que anunciamos en la 4.ª página.

## Telegramas

Madrid 16 á las 9'45 n.

La Reina ha dado un paseo á pié por las calles del barrio de Lavapiés.

Se le han hecho demostraciones de consideración.

A las 9'50 n.

Ha sido nombrado Segundo Cabo de la Capitanía General de las Baleares, el Sr. Lopez Pinto.

En Italia ha habido nuevos terremotos.

El general Echagüe es víctima de un ataque cerebral.

El Sr. Barzanallana está padeciendo de un antrax.

Madrid 17 á la 1'15 m.

Ha regresado el Sr. Moret.

El Sr. Castelar ha visitado al nuevo ministro de la Gobernación, Sr. Albareda.

Frasuelo continúa mejorando. Empieza á tomar alimento.

Desmientese que haya de celebrarse una reunión en casa del general D. Arsenio Martinez Campos.

## COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior. . . . .	66'25
Amortizables. . . . .	83'80
Billetes Cuba . . . . .	97'50

## El «statu quo» en Tánger

El buque de guerra italiano *Affondatore*, que regresó á Gibraltar procedente de la costa marroquí el día primero del actual, comunicó á las autoridades de aquel puerto, que al cruzar las aguas de Cabo Espartel encontró una embarcación abandonada y ardiendo, la misma que en el mismo día se vio desde Tánger pasar el Estrecho arrastrada por la corriente hácia el Mediterráneo. El vapor inglés *Gibel-Tarik*, que salió por su cuenta y riesgo á reconocerla, la alcanzó frente á Los Cabezos, encontrando solo un montón de llamas imposible de abordar. Según el capitán, el caso que ya había ardiendo hasta la línea de flotación, parecía el de un buque de vela de unas 400 toneladas.

Desde el Faro de Cabo Espartel se había visto este buque ardiendo en la noche del lunes, y el aviso del guardian llegaría á Tánger muchas horas después de haberse visto el siniestro. Por de contado, en Tánger no se tomó providencia alguna, y aquella noche todos se acostaron tan tranquilos y satisfechos, mientras quizá los desgraciados tripulantes del buque ardiendo, se arrojaban al agua para librarse de las llamas.

Todavía no se ha establecido entre el Faro y Tánger aquel magnífico teléfono de que tanto se habló y del que tan excelentes servicios se prometían todos.

Si los marinos que encuentran un siniestro cualquiera en esta parte de costa, aguardan su salvamento del Faro ó del puerto de Tánger, ya están frescos. Ni siquiera tiene el Faro banderas de señales para entenderse con cualquier buque que pase y se le ocurra decir algo.

Para no hacer concebir esperanzas de auxilio á los navegantes que los necesiten, y á fin de que no pierdan su tiempo inútilmente haciendo señales, propondríamos un medio muy sencillo: Póngase en la torre del Faro un letrero colosal que diga STATU QUO, y así podrá la Comisión internacional del Faro de Cabo Espartel, ó lo que es lo mismo, el Cuerpo Diplomático, dedicarse tranquilamente al ímprobo trabajo de contemplar todos los ramos de la administración en la inmovilidad y abandono de la muerte.

Los buques que llegan á los puertos de esta costa, pierden cuantiosas sumas en sobreestancias, porque no encuentran ni abrigo, ni muelles, ni servicio de carga y descarga, ni empleados de puerto, ni régimen, ni administración; lo que encuentran con bastante frecuencia es el temporal que les hace escapar ó embestir sobre las rocas, como sucedió hace poco en Saffi, donde se perdieron en cinco meses nada menos que catorce buques que se hallaban cargando frente al arrecife que se llama puerto. Por supuesto, que hubo ahogados, piernas rotas y una porción de desdichas más; pero todo esto no fué bastante á promover siquiera las gestiones necesarias para evitar en lo futuro la repetición de aquellos siniestros y desgracias. Nada; ¿quién se acuerda ya de aquello?

Además, que eso sucede allá en la costa; en Tánger ya es otra cosa; á este puerto llegó un buque pidiendo socorro y encalló junto á las rocas del muelle viejo; algunas horas después se le preguntó por medio de señales que *qué quería*, (!) «que nos salven Vds.» contestarían los infelices naufragos. Y en efecto, allí perecieron dos de ellos, salvándose los demás, gracias á sus propios esfuerzos, trepando por las rocas hasta llegar á tierra. En aquel día aun cuando hubo gran concurrencia de espectadores, muchos de los cuales se prestaron á todo, aun á riesgo de su vida, no había medios ni aparatos para disponer nada, ni siquiera un lanza-cabos, que tan poco cuesta. Pues todavía hoy tampoco lo hay. Verdad es que la organización de un servicio cualquiera de salvamentos, el establecimiento del telégrafo hasta el Faro, el arreglo del servicio de embarque y desembarque, las obras de puerto, acometer todas estas ó cualquiera de ellas sería un atentado contra el *statu quo*, y las naciones no pueden permitirlo: hay que conservarlo sobre toda otra consideración.

Pues vamos á otra cosa; en Tánger no hay agua que beber; la mitad de la población se surte de los pozos de la playa, agua salobre y cenagosa por apéndice, además de costar muy caro el porte; el resto de la ciudad se abastece de otros pozos que hay allá entre el cementerio y el vaciadero de la basura y el matadero, todo en una pieza, y cuyas aguas son filtraciones, de sitios tan inmundos; los pobres que no pueden gastar el lujo de comprar el agua á tan alto precio acuden á la fuente, y allí vemos á todas horas multitud de hombres, mujeres y niños disputarse el turno para llenar sus cacharros, resultando cuestiones y escándalos, gritos, palos y mojicones, y después de tantos trabajos para conseguir el agua, esta es peor que la de la playa, por la sencilla razón de que los acueductos están rotos en muchos sitios, y sus aguas se mezclan con las de las cloacas de la ciudad cuyas cañerías están en el estado más lamentable y desconsolador.

Pues para evitar tan graves males, ¿porqué no se abastece convenientemente la población de agua pura, que tan buena y abundante la hay en las cercanías de la ciudad? ¿Porqué no se componen las cañerías, para evitar que sus exhalaciones infecciosas envenenen las aguas y hasta el aire que aspiramos?

Porque hay que respetar el *statu quo* que con tanto cuidado sostiene allí la Europa civilizada.

Continuamente el transeunte de á pié y también el de á caballo, andan tropezando y cayendo por esas calles; el empedrado, donde lo hay es infernal; cuando nó es un lodazal asqueroso, nauseabundo; los montones de inmundicias, de materias en putrefacción, obstruyen el paso y ofenden el olfato, extendiendo por el aire la malaria y repartiendo las enfermedades y la muerte á diestra y siniestra.

¿Tampoco se puede componer el empedrado? ¿No sería posible siquiera establecer un servicio regular de limpieza, barrer las calles y poner la población en condiciones dignas de la residencia de seres humanos?

No señor, no es conveniente, porque si Tánger se colocara por su limpieza á la altura de las poblaciones de Europa, con el atractivo de su magnífico clima y las delicias de su campiña, acudirían muchos extranjeros, se extenderían allí intereses de todas las naciones y progresaría el país, y esto sería ya un grande obstáculo para los planes de colonización y conquista de alguna que otra nación que sueñan con mantener á Marruecos en estado de canuto, ó mejor dicho, bárbaro, sucio y envuelto en tinieblas, á fin de conservarlo en las condiciones necesarias para poder apropiárselo cómodamente, y entrar aquí á pretextos de la civilización y la humanidad, explotar la riqueza del país por medio de cierta clase de empresas, arruinarlo con una verdadera plaga de empleados y hacer desaparecer la raza marroquí en menos de cincuenta años.

Esto es lo que se encierra bajo la máscara hipócrita de esa política tan decantada, y que no es dable comprender según dicen los mismos que la proclaman, sino á ciertas inteligencias privilegiadas y á esas grandes capacidades, únicas iniciadas en el gran secreto del Estado del Moghreb, que es lo que significa lo que han dado en llamar *statu quo*.

(De *Al-moghreb Al-aksa*.)

## Carta de Barcelona

14 de Noviembre 1887.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Completáronse los obsequios dedicados al señor Romero Robledo por sus amigos, durante la corta permanencia de aquél en esta Ciudad, con una gira campestre iniciada y organizada por el acudalado comerciante D. Ignacio Girona, y un banquete en la vecina villa de Gracia, costeado bajo los auspicios, según se dice, del ex-alcalde de aquella localidad Sr. Casals, y servido como aseguran los comensales, con toda esplendidez.

Mañana, según noticias, fondearán en estas aguas la fragata austro-húngara *Laudan*, que lleva las insignias del Vice-almirante Butcha y el cañonero de hélice *Hum*, al mando del hermano de la reina regente, el archiduque Carlos Estéban; y es probable que el próximo jueves obsequie el ayuntamiento al príncipe con un suntuoso banquete en el salón de Ciento de la Casa Capitular.

Aunque continúan con alguna actividad las construcciones para la Exposición Universal, se abriga la confianza de que el nombramiento del Excmo. Sr. D. Manuel Girona para comisario régio de aquel certámen, contribuirá al mayor impulso de dichos trabajos, sumamente necesario si su inauguración ha de tener lugar en la época prefijada.

Han empezado ya las obras del grandioso pabellón de agricultura, dedicándose asiduamente á ellas un buen número de operarios para su pronta terminación.

Posible será que no pueda decirse otro tanto respecto al grandioso hotel que se trata de construir, capaz para el alojamiento de 1.000 personas, frente á la Capitanía General, puesto que para su construcción se ha tropezado con un obstáculo que puede hacer fracasar el pensamiento. El señor Ingeniero de las obras del puerto que debía designar el terreno donde debe emplazarse el edificio, ha reclamado al concesionario el plano y memoria respectivos, y como después de haberse estudiado el proyecto por dicho facultativo será todavía necesaria una larguísima tramitación, es de suponer que por falta de tiempo, se verá privada Barcelona de un magestuoso y necesario establecimiento en el cual un considerable número de visitantes forasteros podrían hallar cómodo y lujoso albergue durante la temporada del mencionado concurso.

Parece que entre los varios espectáculos y diversiones que para ella se preparan, figura la exhibición de tres magníficos panoramas, uno de los cuales que representará *La batalla de Waterloo*, llamó vivamente la atención en la exposición universal de una de las más importantes poblaciones del extranjero.

Para que mis queridos lectores puedan calcular el inmenso valor de los productos que se han embarcado en esta Capital destinados á Su Santidad León XIII con motivo de su jubileo sacerdotal, les bastará saber que han sido asegurados por valor de *cient mil duros* en una de las sociedades de seguros marítimos.

La situación de las familias obreras cada día es más afflictiva é insostenible, pues además de las fábricas en que han sido suspendidos los trabajos, se anuncia el próximo cierre de otros establecimientos industriales.

Sin comentarios por mi parte. Dícese que dentro de breves días se verá en juicio oral y público la causa criminal que se sigue contra Manuel Fernandez, como presunto autor del asesinato de su hijo, que ocurrió en el mes de Junio de este año.

ENRIQUE ROMEU Y MULLER.

## La cogida de Frasuelo

Los periódicos de Madrid llegados ayer nos dan detalles de la cogida que sufrió en la corrida del domingo último el simpático matador.

Para dicha corrida estaban anunciados diez toros; dos que debían ser rejoneados por el portugués Tinoco, y por el castellano Tabardillo, y muertos, en caso de que el rejón no los ma-

tara, por el espada Valdemoro; otros dos toros que debía estoquear Paco Frasuelo y por último, seis toros de seis ganaderías diferentes, lidiados por Frasuelo, Angel Pastor y el Bebe, con sus correspondientes cuadrillas.

Todo esto organizado por la sociedad titulada *El Gran Pensamiento*.

Esta sociedad creada para dar premios á la virtud y al trabajo, ensanchando este año su esfera de acción y abriendo nuevos horizontes á sus aspiraciones, organizó un premio para el toro de mejores condiciones que se presentara en el redondel.

Se presentaron seis cornúpetos á disputarse el premio.

Uno de ellos, *Peluquero*, de D. Antonio Hernandez, que obtuvo la primera medalla y el premio de 1.000 pesetas, fué el que ocasionó la desgracia de que nos ocupamos.

El *Peluquero* estuvo bien en la suerte de picas y en la de banderillas. Cuando se hizo la señal de muerte, Frasuelo, que vestía traje verde y oro, brindó y se encaminó en busca del toro que le aguardaba en los tercios.

Pocas veces ha pasado Frasuelo con la seguridad, el aplomo y el arte con que pasó al bicho de Hernandez.

Empleó dos pases naturales y tres con la derecha, empapando al *Peluquero*, cuatro altos, dos cambiando y uno ayudado, soberbios, y oyendo «oles» y palmas por su lucida faena.

Para levantar la cabeza del animal levantó el trapo, ayudándole con el estoque y disponiéndose á entrar á volapié en seguida.

Entonces el bicho se arrancó como una flecha. No hubo tiempo para que Salvador bajara la muleta, y cubriéndose con ella, evitara el derrote. Le enganchó el toro por el vientre, le suspendió, y al humillar, después de dado el hachazo, dejó al matador de pié otra vez en la arena.

En aquel momento, olvidado Salvador de que existía el mundo, y con ese valor suyo que crece cuando el peligro crece, se armó con el estoque que había perdido al ser enganchado y arremetió, con indescriptible furia, metiendo una estocada contraria hasta la mano.

En seguida el dolor le obligó á llevarse las manos al sitio de la herida.

Acompañado por su hermano y por otros diestros que acudieron, fué retirado Salvador á la enfermería.

Hubo momentos de angustia y ansiedad en el público.

Abandonaban sus localidades muchas personas y corrían á inquirir noticias del herido.

Varios aficionados se lanzaron al callejón y se dirigieron presurosos á la enfermería.

El cuadro era imponente.

Si el valeroso matador de toros hubiera podido ver y apreciar en aquellos momentos cuántas eran las muestras de cariño del público noble que se hallaba en la plaza (como el que acude siempre á los circo taurinos, digan cuanquieran los detractores de la fiesta) habría sentido algún consuelo en su mal.

El toro, herido de muerte, vagaba por el redondel.

Paralizada la lidia, durante algunos segundos. Los compañeros, los hermanos del diestro herido, unos suspensos por el terror, otros sintiendo que el llanto nublabá sus ojos.

En la plaza, ese murmullo sordo del espanto cuando domina las muchedumbres.

Y Angel, afectado tomando el estoque y la muleta, para sustituir al compañero.

Al segundo conato, después de algunos, pocos, trasteos, descabelló Pastor al *Peluquero*.

Hubo palmas, porque el público en aquel momento, ansiaba la muerte del traidor.

El parte facultativo, suscrito y firmado por el doctor D. Julio Pérez Obon, dice así:

«Durante la lidia del primer toro del concurso, y en el último tercio, ha ingresado en esta enfermería el diestro Salvador Sánchez, á consecuencia de haber sufrido una cogida, y reconocido, resultó tener una herida transversal de la piel, en la parte inferior del vientre del lado izquierdo, de ocho centímetros de longitud, habiendo penetrado subcutáneamente de abajo arriba, hasta la octava costilla del mismo lado, fracturando esta en la unión del tercio posterior con los dos tercios posteriores, cuya lesión le impide continuar la lidia.»

## Noticias

### Del Extranjero

Anúnciase oficialmente de Londres que el barón H. de Worms, secretario parlamentario del ministerio de Comercio (Board of Trade); Mr. Charles M. Kenedy, *senior clerk* del mi-

nisterio de Negocios extranjeros, y Mr. Walpole, jefe de aduanas, han sido nombrados representantes de Inglaterra en la conferencia internacional que ha de celebrarse en Londres para tratar de la cuestión de las primas á la exportación de los azúcares.

La conferencia será convocada para el 25 del mes actual.

Según una memoria oficial enviada á su gobierno por el cónsul inglés de la Rochela, la mayor parte del vino que se esporta como Burdeos, está fabricando con pasas maceradas en agua á 20 ó 21 grados y vino tinto español.

El Banco imperial de Berlín (Reischbank) ha hecho público hoy por medio de una declaración que no prestará ya en adelante sobre valores rusos.

El Sr. Wilson y su familia, abandonan definitivamente el palacio del Eliseo para vivir en las inmediaciones de éste.

Se sabe que el Sr. Wilson está resuelto á no dimitir el cargo de diputado, mientras la comisión de información parlamentaria no emita un dictamen desfavorable. Si fuese así, el señor Wilson presentaría de nuevo su candidatura en la circunscripción que actualmente representa.

En los centros oficiosos declaran desprovistos de fundamento los informes dados por un periódico de Madrid acerca del avance de los franceses por el Sur de la provincia de Oran, sobre territorio marroquí.

La prensa liberal belga aplaude calurosamente la declaración hecha en el Senado por el ministro de Justicia, anunciando que el gobierno concederá en breve un indulto á los que sufren penas con motivo de las últimas revueltas.

Los diputados de Roma anuncian que los italianos activan los preparativos de defensa en las inmediaciones de Massauah. Está ya terminado el nuevo fuerte construido en Monrullo. El general en jefe inspecciona las obras avanzadas.

En cuanto lleguen los refuerzos que están en camino, se emprenderán activamente las operaciones ofensivas, pues no se tiene confianza en la misión de paz de los ingleses que se dirigen á la corte del rey Juan.

El ministro de España en Berlín ha hecho presente á la familia imperial el sentimiento de S. M. la reina por el carácter grave que reviste la enfermedad del príncipe imperial.

Según telegramas de Italia la exposición que los católicos dirigirán al Parlamento á favor de la reconciliación del Estado con la Santa Sede, cuenta ya con muchos millares de firmas. Hasta dentro de algún tiempo no será presentada dicha petición.

El *Standard* del 12 publica un despacho de Berlín, diciendo que todos los rusos que habitan aquella ciudad, son objeto de un interrogatorio.

Añade que esta medida se ha tomado con objeto de atender á la seguridad personal del czar durante su permanencia en Berlín, pues se teme que los nihilistas quieran aprovecharla para realizar sus siniestros designios. Al efecto han comenzado á tomarse rigurosas medidas de precaución.

### De la Península

Dice *La Voz de Guipuzcoa*:

«En Buenos-Aires se hallan impacientes por ver á nuestros pelotaris.

En prueba de ello, ahí va el siguiente recorte del *Laurak-Bat*.

«Hemos notado con grande satisfacción el interés que ha despertado en este país el noble y viril juego de pelota desde que se inauguró nuestra Plaza Euskara; y decimos esto, por las reiteradas preguntas con que nos asedia el impaciente y entusiasta público con respecto á la importancia que puede revestir la próxima temporada.»

En vista de los buenos resultados obtenidos con la nitro glicerina inyectada en los casos de muerte aparente, dice *La Correspondencia Médica* que se ha pensado en utilizar ese medio en el síncope producido por el clorofórmico y en el colapso traumático.

Han salido de Santander con dirección á Méjico, los espadas Valentín Martín, Mazzantini y Mateo con sus cuadrillas. Fueron á despedirlos gran número de personas.

La Academia Española en su última sesión discutió ampliamente el dictamen formulado por los señores marqués de Molins y Nuñez de Arce sobre la constitución del jurado que debe hacer la adjudicación del premio de 5.000 pesetas ofrecido por S. M. la Reina á la mejor producción dramática de las estrenadas en el presente año.

Las opiniones eran sólo dos, pero tan tenazmente sostenidas por los partidarios de cada una de ellas, que no se pudo tomar acuerdo. Proponiase en el dictamen que se designara una comisión de académicos, y querían los impugnadores que en la designación de la obra premiada tomara parte la Academia en pleno.

Por de pronto, ya saben los autores dramáticos que en este certamen sólo pueden tener esperanzas los que estrenaron sus obras desde 1.º de Enero y los que las estrenen hasta fin de Diciembre.

Dicen de Alicante:

Se nota de cada día mayor movimiento en nuestro puerto, á consecuencia del embarque de vino que se hace para Francia, especialmente con destino á Cetta.

Esto demuestra que los mercados de la nación vecina reciben nuestros caldos sin prevención alguna, convencidos de la buena calidad y pureza de éstos, que están elaborados sin mezcla alguna de alcoholes industriales.

Los informes oficiales acerca del grave suceso de Cavite, de que hemos dado cuenta, rectifican el hecho, que, al parecer, no reviste la importancia que en un principio se le atribuyó.

D. Emilio Fiol y Montaner, recientemente ascendido á capitán de fragata, estaba en Cavite mandando un buque de aquel apostadero, y tenía la costumbre de dormir en una casa inmediata á la costa. Una de las noches la choza fué asaltada por dos hombres, que aprovechándose del sueño del Sr. Fiol, le infirieron dos heridas graves de arma blanca.

Trasladado al buque, experimentó después constante mejoría, encontrándose hoy en convalecencia, según las últimas noticias recibidas por su familia.

Hemos leído con satisfacción en nuestro colega *La Voz Montañesa*, de Santander que ha sido absuelto D. José Estrañi en la causa que se le seguía por la publicación de unos versos, según dijimos anteaer.

Una de las cosas más notables de la Exposición de Barcelona, será seguramente la sección arqueológica, que en casi ningún certamen internacional ha sido completa, y donde figurará el notabilísimo monetario y colección de medallas que posee D. Manuel Vidal Quadras, que por sus numerosos ejemplares y por su valor intrínseco es una de las colecciones numismáticas más notables de Europa. La instalación del Sr. Vidal-Quadras será grandiosa, cual corresponde á su importancia, habiéndose ya pedido á la dirección del Certamen el terreno para su instalación.

En Valladolid se ha permitido un actor decir que no le importan los juicios de los periódicos de provincias.

Un colega ha hecho público este acto, y otro ha propuesto omitir el nombre de dicho actor en cuantas revistas se hagan.

Todos los periódicos, movidos por el mismo sentimiento, han aceptado la idea. ¡Así debe ser la prensa!

De la estadística criminal que se lleva en la Dirección general de seguridad, y según los partes de gobernadores de provincia, resulta que se han cometido en España durante el mes de Octubre último: 1.014 delitos, y 768 por faltas.

Fueron detenidos como autores de delitos 2.586; siendo 2,294 varones y 292 hembras.

Según vemos en los periódicos de Málaga, se halla en aquella cárcel, en conducción para ser trasladado á uno de los penales de Africa el célebre falsificador *Visita*, cuya habilidad para la imitación de toda clase de documentos es tal, que en varias ocasiones se ha licenciado él mismo, falsificando las órdenes de libertad con tanto acierto que no se advirtió su falsedad, hasta que *Visita* estaba ya fuera de alcance.

Con este delincuente se ejerce especial vigilancia, á fin de que no pueda utilizar en provecho propio y daño del público la gran habilidad que posee.

### De la Capital

Justamente á la misma hora en que anteaer escribíamos la noticia de no existir en el Santo Hospital atacado alguno de difteria ni de sarampión, ingresó en aquel establecimiento un enfermo con el síntoma de esta última afección.

Uno de los muchachos malheridos que tanto abundan en nuestra ciudad, tiró ayer tarde una piedra á un pobre viejo en el arrabal de Santa Catalina y le causó una contusión en la pierna izquierda.

El contuso cargado de resignación y de prudencia se retiró á la primera insinuación que le hizo un caballero que presencié el hecho.

Pero he aquí que tomaron cartas en el asunto unas mujeres y se armó una bronca de veinte y cinco mil de á caballo.

Resumen del muchacho marchando tranquilo y satisfecho á la playa, algunas melenas desgreñadas, el Diccionario estropeado y los tran-

seantes disfrutando de un espectáculo gratuito aunque no nuevo.

El hombre que hace unos días fué atropellado por el carro que guiaba, de cual noticia dimos oportuno conocimiento á nuestros lectores, falleció en la madrugada de ayer de resultas de las contusiones recibidas en aquel desgraciado lance.

Un lienzo de pared del que fué rastrillo de la puerta de Sta. Catalina, desprendido del cuerpo principal, amenaza con venirse abajo al impulso del viento así que sople con alguna violencia.

De su caída puede resultar perjuicio á los transeúntes y especialmente á la gente joven que suele ir á mirar la Riera desde el punto en donde se asienta el dicho rastrillo.

Aviso y súplica á quien puede poner remedio, para que aquel trozo en peligro se afianze ó se derribe antes que cause desgracia personal.

Ayer tarde vimos unos marineros que conducían á la pescadería un cuévano de regulares dimensiones atestado de lisas de gran tamaño.

Alguno que las observó, concibió la sospecha de que aquellos peces, tan en crecido número y de tamaño tan fuera de lo ordinario, podrían haber sido cogidos por medios que las disposiciones vigentes prohíben, esto es, por medio de la dinamita.

A propósito de esta sospecha, nosotros recordamos que no hace mucho tiempo la Alcaldía adoptó la plausible disposición de encargar de una manera especial á los Inspectores de víveres que girasen frecuentes visitas á los puestos de venta de pescado ó interpusiesen la prohibición de que, todo el que fuese cobrado por medio de la dinamita, se vendiese al público, debiendo en seguida declararse el comiso y demás que fuese procedente.

Nos parece que devolver el vigor á esta orden sería sano y beneficioso.

La construcción de nuevas casas en el arrabal de Sta. Catalina sigue adelante.

En la actualidad se levantan cuatro ó cinco en la calle, sin nombre todavía, paralela á la de San Magín, que conduce en línea á recta al camino de Son Riera frente á la iglesia en construcción.

A seguir en esta proporción dentro de poco tiempo esta calle nueva tendrá comunicación con el indicado camino.

Ha sido nombrado segundo comandante de marina de la provincia de Málaga, el Capitán de fragata de la escala de reserva D. Wenceslao Vallarino, que actualmente ejerce igual cargo en Palma.

Nos acaban de decir que ha sido indultado de la pena de muerte, el reo que ayer fué puesto en capilla en Granollers.

### En el Salón Banqué

Sólo una deficiencia hallamos anoche en él. Que era pequeño para contener el sinnúmero de profesores y aficionados de ambos sexos que lo llenaban de bote en bote.

Es fuerza decir, que lo más selecto de los que aman el arte filarmónico se hallaba allí.

Es raro en nuestra ciudad todo acontecimiento y más si éste es del género del que nos ocupa.

No queremos entrar en detalles sobre el concierto.

De hacerlo, no podrían nuestros lectores tener noticia oportuna y pronta de él.

El programa escogido, la ejecución esmerada.... la apatencia de oír excesiva ¿qué faltaba para que fuese la que pasamos todos una velada deliciosa?

Aplausos frecuentes, unánimes y merecidos, se oyeron al final de cada pieza.

El nuestro se une á ellos: el Sr. Banqué es decidido cultivador del arte y del buen gusto: nuestro aplauso también para el Sr. Banqué.

La afección en Palma es hoy general: el estudio del piano hasta vulgar.

Estas veladas tienen, pues, una misión: introducir, infundir el buen gusto, encaminar la juventud estudiosa hácia la buena escuela y la selección.

Bajo estotro punto de vista merece también elogios el concierto.

Hasta el segundo, pues, en el cual podemos ser acaso más minuciosos que no lo hemos sido hoy.

Un detalle para concluir:

Admiramos á los profesores y aficionados: pero más, mucho más á las discípulas que oímos.

Así, dispéñenos aquéllos si no los nombremos aquí. De sobra son conocidos.

Pero ellas, la profesora señorita Pochot y las señoritas Cerdó, Borrás y Quetglas discípulas de varios profesores, han de merecer una mención galante de quién, como nosotros, aprecia el talento, tanto como la aplicación.

### Ojeada á la prensa

La *Revista Balear* de Medicina, Farmacia y Veterinaria publica las siguientes líneas, que copiamos fiando en la reconocida autoridad profesional del periódico que las inserta, sin embargo de que dejamos á su responsabilidad las apreciaciones personales que en él se hacen:

«EL CHARLATANISMO EN CAMPAÑA.—Por unos cartelones fijados en las esquinas, parecidos á los que se usa para anunciar una liquidación ó una ríña de perros, hemos podido enterarnos de que el célebre homeópata que tan bien sentada dejó su reputación en esta ciudad hace once años se ha dignado visitarnos otra vez, si bien con nombre distinto.

«Aunque tal manera de exhibirse es muy incorrecta, que digamos sobre todo para un médico, no por eso nos hubiéramos ocupado de su personalidad. Muévenos solo á escribir estas líneas su reincidencia en su procedimiento prohibido por la Ley, por lo que se presta á la inmoralidad y hasta al crimen.

«En efecto la expedición de los medicamentos por el mismo facultativo facilita el que, por ignorancia ó por malicia, pueda administrarse un veneno en vez de un remedio, mucho más cuando el que los prepara y depende desconoce completamente la ciencia farmacéutica.

«Tanto es así que que nuestros legisladores, comprendiendo que la firma del médico estampada al pié de la receta es la principal garantía de la sociedad, ante la posibilidad de tal contingencia, han instituido en la ley de una manera terminante que TODO MÉDICO DEBERÁ HACER SUS PRESCRIPCIONES EN LETRA INTELIGIBLE Y ESTAMPAR AL PIÉ SU FIRMA, sin que por ningún concepto PUEDA NUNCA PREPARAR ÉL MISMO LOS MEDICAMENTOS.

«Y no es sólo el peligro citado al que espone á los enfermos tan irregular proceder; otro no menos grave, si bien no tan criminal es el de administrar á los enfermos sustancias inertes, suponiéndolas activas, entreteniéndoles hasta haber pasado la oportunidad y dando por resultado una lesión perenne, que un tratamiento enérgico usado á su debido tiempo hubiera podido evitar. De ello hemos visto recientemente un ejemplo en un caso de distriquisis doble y catarata senil, también doble, con síntomas glaucomatosos en el ojo izquierdo, cuyo enfermo, atraído por uno de los carteles que ofrece consulta gratis á los pobres enfermos de los ojos, acudió, á la hora señalada al efecto en los mismos, al reclamo del oculista homeópata, quien, previa la farsa de ordenanza, dióle, con mucho misterio y envuelta en un papel, una sustancia de suma energía en cantidad de 170 gramos, que debía disolver en dos vasos de agua, y, aplicándose sobre los ojos unos paños empapados en dicha solución con el aditamento de dos clases de globulillos, que debía tomar con cierta parsimonia, desaparecería la opacidad glaucomatosa, disolveríanse las cataratas y se caería la doble línea de pestañas, todo como por encanto. Pero el juego fué tan burdo que hasta el mismo paciente conoció que la sustancia en cuestión era ni más ni menos que un poco de azúcar candé cristalizado, pues ni siquiera la precaución de pulverizarlo supo tomar el oculista para que el engaño no fuera tan manifiesto.

«Un detalle interesante: al despedirse el enfermo díjole el de los carteles que si bien la consulta era gratis los medicamentos de que le proveían importaba UNA PESETA.

«Ilamamnos, sobre tales extremos—que aunque basados en el charlatanismo recaen en desdora de la ciencia—la atención de los Señores Subdelegados de Medicina y Farmacia y, especialmente, la del Sr. Madrid Dávila que tanto celo viene desplegando en la persecución de toda suerte de inmoralidades desde que es al frente del Gobierno civil de esta provincia.

Dice un colega que la Junta Directiva del partido liberal dinástico y los amigos del gobierno presentan como candidato para Diputado Provincial del partido de Inca al propietario de Juan Bennisar y Amer de Bonnar, vecino de Campanet.

Se nos ocurre una duda. ¿La Junta Directiva del partido liberal dinástico no es amiga del gobierno?

Como no entendemos cosa que lo valga, achaque de política no parecerá extraño que no lo entendamos eso.

Anteaer se reunió la Junta Provincial del censo de población para organizar los trabajos que han de preceder á las importantes funciones que está llamada á desempeñar.

Tenemos en campaña á un célebre capitán Budy que el próximo domingo dará una función en la plaza de Toros, elevándose en un globo de no sabemos cuantos metros de altura, haciendo maravillas de equilibrios. Divertimento para la gente económica.

Ayer debieron reunirse en Inca, según leemos en *El Ancora*, para recibir la colación de institución canónica, los nuevos curas párrocos Sres. D. Bernardino Font, de Inca; D. Miguel Miralles y Font, de Petra; D. Miguel Llobera y Guasp, de Santañy; D. Jaime Vives y Jofre, de Campanet; D. Jorge Oleza y Saenz, de San-

ta María y D. Guillermo Fiol y Pujades, de Escorca.

\*\*

Se está formando una Biblioteca en la iglesia parroquial de Manacor de la cual cuidará y será bibliotecario D. Antonio M.<sup>a</sup> Aleover, Pbro. y vicario de la propia iglesia. El sacerdote don Juan Aulet ha hecho un donativo de cien volúmenes, con destino á la dotación de dicha Biblioteca.

\*\*

Ha fallecido en Manacor el joven D. Bartolomé Truyols á la edad de veinte años.

Descanse en paz.

\*\*

De la Opinión:

«Al tener noticia el alcalde D. Manuel Guasp que en un pródigo de su jurisdicción unos perros habían muerto y destrozado algunas cabezas de ganado lanar y que se habían llevado sus carnes para vender en el caserío del Pont d' Inca, lo puso en conocimiento del Sr. Gobernador, y este con el celo que le distingue dió autorización al inspector de víveres D. Juan Perez para poder inspeccionar en aquel caserío, y sin pérdida de tiempo, y con la actividad de su carácter, pasó una inspección que dió por resultado encontrar dos corderos que habían sido muertos por algunos perros en el pródigo Son Nicolau de este término municipal, recojiendo dichos corderos que fueron echados al sumidero.»

## Publicaciones oficiales

### Boletín de la provincia

Extracto del número correspondiente al 15 del actual:

Circular del Gobierno Civil convocando á elección parcial de Diputados provinciales.

Otra encargando la captura de un soldado del Regimiento de Asia.

Otra encareciendo los servicios prestados por varios individuos del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia.

Otra sobre comprobación de pesas y medidas. Anuncio de la subasta de 500 piezas de madera y 1500 haces de leña procedentes del monte La Victoria, de Alcudia.

Acuerdo de la Junta Provincial de Instrucción Pública destituyendo á D. Antonio Nadal y Moré del cargo de auxiliar de la misma y suspendiéndole del de Habilitado de los Maestros.

Nombramiento de los Tribunales para las próximas oposiciones de maestros de escuela.

Extracto de los acuerdos tomados por la Diputación Provincial.

Anuncio del extravío de una acción del Teatro

Edicto del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja, sacando á pública subasta dos trozos de terreno en Artá.

Estado del mineral extraído de las minas de esta provincia durante el primer trimestre del año actual.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de la Puebla.

Estado de lo gastado por el Ayuntamiento de Palma en obras por administración, durante la semana última.

Anuncio del Ayuntamiento de Manacor ma-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 15

## ¡VENCIDO!

POR

EMILIO DE GIRARDIN

le acogió sin desconfianza. No era ya un desconocido para ella, le conocía por su madre, y le amaba.

VII.

El Sr. Lusigny dábele el brazo á Leontina, cuando emprendieron la marcha hacia la estación. Era sin duda una feliz casualidad la que le hacía encontrarse sólo al lado de ella, en el campo y en una hora tan poética de la noche. El Sr. Lusigny puso en juego todo su talento y toda su sensibilidad para simpatizar durante aquellos breves momentos. Esquivó con gran destreza, ó mejor aún con caritativa inteligencia, cuanto hubiese podido despertar los recuerdos de Leontina, porque las personas que experimentan grandes tristezas, hay que hablarlas de todo con precaución. Una palabra afectuosa, les causa á veces más daño que una palabra injusta y cruel la más vaga esperanza, las pone de mal humor; la más inocente súplica, las disgusta; su corazón abrazado aun por el amor perdido, acoge con altiva frialdad las presuntuosas atenciones de un nuevo amor.

El Sr. Lusigny no afectó ni coquetería ni ternura, pero supo decir todo lo que venía al caso para gustar y para hacer comprender que merecía el ser amado. Leontina estaba triste; las

nifestando hallarse expuesto al público el repartimiento sobre consumos.

Requisitoria del Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del partido de Manacor ordenando la busca y captura de Miguel Flaquer y Ginard.

Edicto del Juzgado de 1.<sup>a</sup> instancia del partido de Mahón, llamando á D. Juan Tudurí y de la Torre.

Edicto del Juzgado municipal del distrito de la Lonja sacando á pública subasta un trozo de tierra del predio Son Antich.

Edicto del Ayudante de la Comandancia de Marina, llamando á los dueños de 21 bultos tabaco de contrabando apresados por el escampavía Turia.

## Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 12 del actual:

Fomento.—Real decreto creando una comisión regia para la Exposición universal de Barcelona.

Otro, aprobatorio de la instrucción para el régimen de la expresada comisaria.

Instrucción á que se refiere el decreto anterior.

Otros, nombrando comisario regio de la Exposición mencionada, á D. Manuel Girona; inspector técnico de la misma, á D. Bernabé Michelena; director de la sección oficial de gobierno en dicha comisaria, á D. César de Guillerna; interventor económico de la misma, á D. Pedro Antonio Gonzalez, y secretario general de idem, á D. José Jordana.

Otro aprobando el presupuesto reformado del trozo 8.<sup>o</sup> de la carretera de Ponferrada á la Espina, provincia de León.

Hacienda.—Real orden rebajando al Ayuntamiento del Fresno de Torote, provincia de Madrid, la cantidad de 508 pesetas de su cupo de consumos.

Gobernación.—Real orden resolviendo que se celebren nuevas elecciones municipales en Hontanillas, provincia de Guadalupe.

## Corporaciones

### Banco de España

El Consejo de gobierno ha acordado que se admitan en negociación, hasta nueva orden, en el Banco y sucursales los cupones de la Deuda al 4 por 100 exterior de vencimiento de 1.<sup>o</sup> de enero de 1888, con la bonificación de 1/2 por 100, y que se descuenten, desde el 2 de diciembre próximo, los cupones del mismo vencimiento, de la Deuda perpétua interior al tipo de 1/2 por 100 y los de la Deuda amortizable al 4 por 100 y títulos amortizados, á razón de 4 por 100 anual.

Esta Sucursal remitirá al cobro los cupones de dicho vencimiento, pertenecientes á títulos del 4 por 100 interior y 4 por 100 amortizable, depositados en sus Cajas, si sus dueños no solicitan por escrito lo contrario antes del día 2 de diciembre próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 15 de noviembre de 1887.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

\*\*

Los tenedores de Billetes Hipotecarios de Cuba depositados en esta Sucursal podrán reco-

agitaciones de aquel día la habían fatigado de manera visible; el Sr. Lusigny la convenció de que sufría, y le pidió permiso para ir al día siguiente á preguntar por su salud.

Al otro día, cuando fué á su casa, mostróse tan agradecido, porque la recibía; recordó de un modo tan conmovedor todo lo que había sufrido para llegar hasta allí; pareció tan reconocido que le fué permitido el buscar un nuevo pretexto para volver al día siguiente. Y muy pronto, sin excusas de ningún género, tuvo derecho para ir diariamente.

Pero una mujer á la moda raras veces está sola en su casa, y la Sra. Carlos de Viremont, rodeada á toda hora por la sociedad elegante, estaba prudentemente vigilada contra todo peligro. Por la mañana recibía veinte visitas, y por la tarde su conuñada iba á echar una siesta al lado de su chimenea, ó la esposa de éste le hacía un rato de compañía, tocando al piano algunas piezas musicales. Hector no la dejaba nunca para tener el gusto de prestarle sus servicios, y si bien ahora estaba un mes en Normandía á donde había tenido que ir á arreglar unos asuntos con los arrendatarios de Leontina, le esperaban de un momento á otro. El Sr. Lusigny quería, sin embargo, aprovechar esta ausencia tan favorable á sus proyectos.

Una mañana que se hallaba en casa de Leontina con muchas personas, escogió el momento en que todas se hallaban ocupadas en admirar un cuadro nuevo que habían traído, para decirle en voz baja á la Sra. de Viremont que deseaba consultarla acerca de un asunto de gran importancia, y que le suplicaba se sirviese concederle un rato de conversación. Leontina sintióse conmovida ante la manera solemne con que le dirigió esta súplica.

—Entonces, dijo, venid el miércoles por la noche, en que nos toca el turno de la Opera. Le

jer los cupones de vencimiento de 1.<sup>o</sup> de enero próximo, desde el día 2 al 8 de diciembre venidero.

Palma 15 de noviembre de 1887.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

## Lecturas amenas

### Cocina económica y primitiva

Según leemos en un periódico malagueño, un industrial de aquella ciudad acaba de realizar un útil invento. Consiste éste en un sencillo é ingenioso aparato para aprovechar el calor solar para el arte culinario.

La cocina solar se reduce á un espejo cóncavo de forma octogonal, un poco ovalado, de un metro de ancho y un poco más de alto; el cual se compone de 58 trozos de espejos planos, que se colocan delante del sol con una inclinación conveniente, por medio de goznes. La marmita se coloca en el foco, y en treinta minutos se hallan cocidas las carnes más duras. Sirve para todo; pues, en dirigiendo el foco hacia una cacerola ó sartén, lo cual se efectúa fácilmente, el frito ó el asado se halla pronto hecho.

El valor de estas cocinas se hallará pronto al alcance de todas las fortunas; pues segun nos dicen, el autor se propone fijar su precio en 20 pesetas, con el fin de que la clase pobre pueda también aprovecharse de las ventajas de ese invento.

### El drama de Sarah Bernhardt

Sarah Bernhardt ha leído ante varios de sus amigos la obra dramática que estaba escribiendo y que en breve ha de ser representada en el Odeón de París.

Se trata de un acto escrito en prosa. Personajes: un general sexagenario, su mujer y su sobrino.

Este, que es un médico distinguido, ha sido amante de su tía, habiendo nacido de esta unión ilícita un niño, cuya paternidad se atribuye al general.

La general ama á su marido, odia al que fué su amante y adora al hijo de sus entrañas.

Al levantarse el telón, la madre llora junto á la cuna del niño, que se halla gravemente enfermo.

Como la familia se encuentra en el campo, no hay más remedio que recurrir al sobrino, esto es, al amante, al padre del tierno infante.

Todo el drama estriba en la lucha entre el amor maternal y el deber de esposa.

La madre desea que su ex-amante salve á su hijo, y para ello es preciso que engañe nuevamente á un esposo á quien estima, con el doctor, á quien aborrece con toda su alma.

No queda, por lo demás, otro recurso que llamar al sobrino, so pena de que el general, tal vez ya receloso, llegue á abrigar graves sospechas.

El drama termina con un efecto, en el que tanto Sarah Bernhardt como sus amigos fundan grandes esperanzas.

El niño muere y este funesto desenlace constituye la expiación de la madre, que se considera al fin rehabilitada y libre por medio del dolor.

### Estadística de la tierra

No son conocidas hasta ahora de una manera exacta la superficie y la población de toda la Tierra.

cederé mi asiento á una de mis primas, y os esperaré sola...

El Sr. Lusigny dióle las gracias y salió.

En el mismo momento entraba en el patio una diligencia. Hector llegaba de Normandía; el Sr. Lusigny y él se encontraron en la escalera; el uno enrojeció de pena; el otro palideció de celos. El Sr. Lusigny tenía, aún á pesar suyo, un aire de triunfo, que no pudo menos de alarmar á Hector. Sin embargo, el pobre joven estaba lejos de sospechar toda la verdad, y no veía aún en el Sr. Lusigny más que á un pretendiente poderoso. No sabía que un mes de asiduo trabajo le había convertido en un rival preferido.

Ah! aquel encuentro destruyó toda la alegría de su regreso. Hector traía una buena noticia, y ya no se acordaba de ella. Aquel negocio importante que durante tres semanas le había interesado tanto, ya no valía nada para él. Sólo sabía una cosa, y es, que había hecho mal en partir.

Llegó por fin el miércoles, día en que debía efectuarse la secreta entrevista, y Leontina esperó la hora de comer para decir que no iría aquella noche á la Opera. Hector y su hermana la miraron con sorpresa.

—Le he regalado mi localidad á Ema, dijo, porque ardía en deseos de ver á la Tagliioni...

La Sra. Alberto no hizo ninguna observación.

—Cómo! exclamó Hector. ¿Y vais á quedaros sola? Yo...

—No, interrumpió Leontina, porque tengo muchas cartas que escribir. Cuando volvais, me dareis cuenta de lo que suceda en el teatro.

Hector no se atrevió á insistir, pero observó que Leontina estaba muy turbada, y aquella turbación que no podía comprender, le inquie-

Mr. Levasseur ha intentado corregir esta falta reuniendo todos los documentos autorizados todas las estadísticas oficiales hechas, y todos los informes suministrados por navegantes viajeros que han dado muestras de conocer la superficie y la población de los diversos países de nuestro planeta.

Gracias á este trabajo paciente y al concurso que ha prestado para concluirlo el Sr. Bodio, director general de estadística del reino de Italia, los cálculos que ahora se ofrecen, si no son absolutamente exactos, se aproximan mucho á la verdad.

Mr. Levasseur acaba de presentar á la Academia el resumen de su obra verdaderamente gigantesca. Los resultados figuran en 103 cuadros inmensos, que no son más que la recopilación de los datos reunidos.

Las cinco partes del mundo tienen una superficie de ciento treinta y seis kilómetros cuadrados y una población de 1.483 millones de almas. En Europa habitan doscientos cuarenta y cinco millones (menos la Rusia); en la India, 254 millones, y en la China y el Japón 430 millones.

## Teatro principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy jueves 17 Noviembre 1887

(6.<sup>a</sup> de abono de la 3.<sup>a</sup> decena)

### PROGRAMA

1.<sup>o</sup> Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.<sup>o</sup> Estreno de la aplaudidísima comedia en tres actos y en prosa original de Francisco Pleguezuelo, titulada:

### MARGARITA

3.<sup>o</sup> La comedia en un acto original de Calixto Navarro y Salvador Granés, titulada:

### MALA SOMBRA

Entrada general 0.75.—Al Paraiso 0.50.

A las 7 y media.

Nota.—Está en estudio para ponerse á la mayor brevedad en escena la popular revista *La Gran Vía*, para la cual se está pintando una decoración nueva.

## Almanaque de «La Ilustración» para 1888

Escrito por los Sres. Becerro de Bengoa, Campillo, Cañete, Castro y Serrano, Cavestany, Coello, Esperanza y Sola, Fernandez Bremon, Fernandez Flores, Fernandez Grilo, Ferrari, Frontaura, Landerer, Lopez Carvajal, Mas y Prat, Palacio, Paz, Reina, Salvador de Salvador, Sanchez de Castilla, Sbarbi, Thebussem, Trueba, Velarde y Vidart.

Se han recibido ejemplares en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, calle de la Cadena, núm. 2.

tó. Marcharon al teatro, y Leontina penetró en su habitación.

Leontina sabía bien que el negarse á acompañar á su conuñada á la Opera para recibir al Sr. Lusigny con mayor libertad, era un golpe de Estado; pero pensaba que el porvenir explicaría su conducta. Con efecto, aquella conferencia debía decidir de su suerte.

No le preocupaba la idea de lo que el Sr. Lusigny pensaba confiarle, porque adivinaba que aquella confianza era un pretexto para decirle: «Nuestros intereses son comunes, y de hoy en adelante no pienso hacer nada sin vuestro consentimiento.» Sabía que solo podía esperar algo, consintiendo en escucharle. Cuanto más pensaba en la importancia de esta conferencia, más se emocionaba al sentir que se acercaba la hora. Experimentaba esa fiebre que acompaña á las horas de espera, y cuya agitación es tan difícil de ahogar. Una mujer puede ocultar que sufre, que se fastidia, que ama... pero no puede ocultar de igual modo que espera. No puede dejar de volver los ojos al reloj cada cinco minutos; no puede dejar de levantar la cabeza cada vez que oye un ruido; no puede dejar de ponerse pálida ó encarnada cada vez que se abre la puerta; y cuando trascurre la hora; cuando el descorazonamiento extingue su mirada, cuando su frente se dobla velada por el fastidio, todo esfuerzo es imposible; no cabe ocultar que espera á alguien.

Leontina ocupó la primera hora de espera en hacer lo que podemos llamar el arreglo del salón; distribuyó los libros, los *Keepsaks*, los álbums y todos los demás objetos de la mesa central; inspeccionó las jardineras para arrancar las flores secas y colocar en sitio visible las más hermosas; hizo que quitasen el elegante adorno que cubría la chimenea y que lo sustituyesen

(Biblioteca Selecta, tomo 13, un vol. 0.50 de pta. ejemplar.)

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	95.75
Cambio Mallorquin.	67.25
Ferro-carriles de Mallorca.	62.00
Alumbrado por Gas.	111.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
<i>Madrid.</i>	
1 p. perpetuo interior.	liq. 66.00
1 p. amortizable.	83.33
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.15
Banco de España.	416.00
<i>Barcelona.</i>	
1 p. perpetuo interior.	65.97
1 p. perpetuo exterior.	67.27
1 p. amortizable.	83.60
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.30
Banco Hispano-Colonial.	99.00
Ferro-carriles del Norte.	72.00
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	36.75
<i>Paris.</i>	
4 p. español.	fin corriente. 66.80
Panamá.	liquidación. 323.75
Tabacos.	nominal. 113.50

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.  
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 3.15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5 tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

*Salidas de Palma.*  
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS

Día 16.

De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Mallorca de 419 ton. cap. D. Rafael Vich, con 26 mar. 19 pas. valija y efectos.  
De Barcelona en 14 h. vapor Bellver, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 27 mar., 30 pasajeros y efectos.  
De Marsella en 5 días, goleta Joven Luisa, de 69 ton. pat. Juan Pujol, con 7 m. y efectos.  
De Ciudadela en 6 días pailebot Marina, de 35 ton. pat. Jaime Vives, con 3 mar. y efectos.

SALIDAS

Para Cartagena pailebot Joven Francisca, de 57 ton., pat. José Albertí, con 3 m. y efectos.  
Para Almería bergantín goleta Federico, de 239 ton., cap. Daniel Rosendo, con 8 mar. y lastre.  
Para Valencia vapor Bellver, de 788 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 27 mar. pasajeros y efectos.

CULTOS SAGRADOS

SANTO DE HOY

San Hugón, obispo de Inglaterra.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Continúan en Santa Cruz; siendo la exposición á las seis y media; á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la novena de Santa Gertrudis, con sermón por D. Juan Barceló y luego la reserva de S. D. M.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

# SECCION DE ANUNCIOS.

Los periódicos *El Diario de Palma, La Opinión, El Ancora, El Correo de Mallorca, El Palmesano* y LA ALMUDAINA, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de don Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

## IMPRESA

Los señores Amengual y Muntaner ofrecen al público el nuevo establecimiento tipográfico que acaban de montar en la casa núm. 30 duplicado de la calle del Conquistador.

Las personas que deseen utilizar los servicios de la nueva imprenta hallarán esmerado y puntual servicio, y la economía compatible con la calidad de los trabajos que en ella se harán.

El Establecimiento cuenta con un personal idóneo é inteligente y con tipos de novedad, por cuanto todo el material de que está dotado es nuevo y recién traído de las más acreditadas fundiciones de Barcelona y Madrid.

Se harán todas las clases de trabajos que se pidan y si para satisfacer cualquier deseo ó capricho de las personas que lo soliciten es preciso mandar traer nuevos tipos, se verificará con prontitud y sin demora.

Se admiten encargos para toda clase de impresiones sean del género que fueren.

# LA ALMUDAINA

## DIARIO DE NOTICIAS

SALDRÁ Á LUZ POR LA MAÑANA DE LOS DÍAS NO FESTIVOS

Publicará todas las noticias que sean de interés para el público y especialmente las que tengan relación con el comercio, industria, agricultura, ciencias, artes y sucesos notables de todo género, ocurridos en todo el universo.

Se consagrará á la defensa de los derechos é intereses de la sociedad y muy singularmente á los que atañen á esta provincia, á los cuales dedicará especial atención.

Cultivará, en la parte que sea posible, dada su índole de publicación diaria, la literatura patria insertando artículos y novelitas de acreditados autores y completando su sección de amenidades con todo lo curioso que sea procedente.

A medida que circunstancias favorables lo consientan será objeto de mejoras y reformas que le pongan al nivel de los más acreditados de la Península.

No publicará comunicados, remitidos ni sueltos suplicados, sino en condiciones excepcionales.

Insertará noticia de las funciones religiosas y del movimiento comercial y mercantil, con otras novedades que serán de interés.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Ptas. Cents.

España.	1.25	mensuales.
Extranjero (Unión postal)	2 " "	
Ultramar.	2 " "	
Venta diaria	5 céntimos por cada número.	
Números atrasados 10	" " "	

Recomendaciones á precios convencionales.

Se suscribe en esta Administración, Conquistador-30-bajos, en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner y en casa de nuestros corresponsales en los pueblos principales de las tres islas, en la Península y en el Extranjero.



## SERVICIO REGULAR DE VAPORES

ENTRE

# PALMA, CETTE, MARSELLA Y PORTO-COLOM

SALIDAS CADA CINCO DIAS

## El vapor HARTMANN

saldrá de ésta el 20 del corriente.

ADMITE CARGA PARA CETTE Y MARSELLA.

CONSIGNATARIO

D. GABRIEL ALZAMORA, SAN MIGUEL 61 Y 63.

## NO MAS

CURACIÓN RADICAL

por fuerte é incómoda que sea, con la

PASTA PECTORAL MILAGROSA

DEL DOCTOR SERRANO.

# TOS

Esta preciosa composición, recomendada por muchísimos facultativos de España, es sin disputa el remedio más infalible para combatir cualquier clase de tos.

Precio en toda España

SEIS REALES CAJA

Depósito general al por mayor y menor en Valencia: Farmacia de D. Simon Besalduch, Bajada de S. Francisco, número 32, y en las principales farmacias de España. Único depósito en Palma: Farmacia del Sindicato, núm. 57.

## B. PUIGVERT

SASTRE.

Se ha trasladado á la calle del Conquistador, 21, principal.

El Sr. Rubirola dueño de la Relojería de la calle de Juanot-Colom ha recibido de monsieur George Newton de New-York el siguiente documento:

Sr. D. Redoff Beanefons, Baleares, Palma. Muy Sr. mio: Tengo el honor de participar á V. como he nombrado á D. Joaquín Rubirola y Pou mi único representante en las Islas Baleares para poder colocar en todos los relojes de bolsillo de llave, los célebres remontaurs Disco aceptadas según patente de invención por toda España y en la Habana expedida en mi favor por el Gobierno en 4 de Abril de 1883. De igual privilegio disfruto en las demás Naciones del mundo civilizado por el célebre remontuar Disco que no necesita recomposición nunca.

Lo que tengo la honra de participarle á usted para que dicho Sr. Rubirola lo haga público para que puedan aprovechar esta inapreciable ventaja cuantos tengan en su poder relojes antiguos de llave, cuyos inconvenientes son hoy sobrado conocidos y con poco coste verlos transformados con el nuevo sistema y poderlos utilizar cómodamente.

Y aprovechando esta ocasión para reiterarle mi amistad más distinguida se ofrece de usted atento y afectísimo S. S. Q. B. S. M.

George Newton.

New-York 1.º Octubre de 1887.

**Casas.**—Se desea vender una con zaguan y tres pisos, sita en la calle de la Paz, núm. 35 y otra con cochera y jardín situada en la falda del castillo de Bellver: informarán en dicha casa de la calle de la Paz, piso 3.º 6—6

**Venta.**—Se vende tanto en conjunto como en parcelas una porción de terreno de algo más de doce cuarteradas lindante por uno de sus lados con la carretera de Palma á Manacor, y por otra con la que desde la misma ciudad va á Sineu. Es terreno que tanto por su proximidad á la capital como por su calidad y fácil riego puede destinarse al cultivo de la huerta. El notario D. Juan Palou y Coll, dará cuantas noticias interesen á los compradores. 3—6

**Al público.**—Los que quieran vender duros viejos pueden dirigirse á la calle de San Felio (antes Carasas) núm. 9, entresuelo, de 11 á 12 de la mañana. 5—6